



のいち

文責：小杉 龍司

●学校教育目標

笑顔と「ありがとう」があふれる学校

●こんな児童にしたい

- ◆ 思いや考えを表現する子
- ◆ 自分や友だちを大切にする子
- ◆ あきらめないでがんばる子



6年生修学旅行で学んだ震災・歴史・文化

11月6日～8日に6年生が修学旅行に行ってきました。お天気にも恵まれ、神戸での震災学習や大阪城の見学など、予定通り実施することが出来ました。一日目の北淡震災記念公園や人と防災未来センターの見学では震災を体験された語り部の方から詳しくお話をお聞きしたり、実際の震災の様子を展示物や動画を通して学んだりしました。二日目は班ごとに計画したプランをもとに、協力しながらUJでの活動を楽しみました。



また、三日目は本校では初めてとなる大阪城を訪れ、その迫力や天守閣からの眺めに驚いたり、内部の貴重な展示物から当時の様子を想像したりと、本物に触れる貴重な体験をすることができました。大阪では外国からの観光客が多く混雑していたため、子どもたちの様子が少し心配でしたが、しっかりと集団行動ができており、礼儀正しく挨拶するなど、さすが野市小学校の最上級生という姿が多く見られました。こうした良い姿を下級生にも伝えてほしいと期待しています。

ご紹介した6年生以外も、5年生が香北青少年の家での宿泊学習、4年生が香美香南小中学校音楽会での発表や二ラ刈り取り体験、3年生がフジグランの見学、2年生が甬喜ヶ峰での山の学習、1年生が幼稚園・保育所との交流学习など、様々な活動で頑張っています。詳しくは、学年通信や学級通信をご覧ください。

ご紹介した6年生以外も、5年生が香北青少年の家での宿泊学習、4年生が香美香南小中学校音楽会での発表や二ラ刈り取り体験、3年生がフジグランの見学、2年生が甬喜ヶ峰での山の学習、1年生が幼稚園・保育所との交流学习など、様々な活動で頑張っています。詳しくは、学年通信や学級通信をご覧ください。

愛校作業ご協力のお礼

昨日の道徳参観日と愛校作業には、寒い中また平日にもかかわらず、大変多くの保護者の皆様にご参加頂き、誠に有難うございました。愛校作業は全学年の児童と保護者が一緒に清掃活動を行うことで、愛校心を育むという目的があります。日頃はなかなか教員だけでは手が回らない、天井備え付け扇風機の清掃や校舎ガラス拭きなどのご協力を頂き、本当に感謝しております。役員の皆様にもお世話になりました。子どもたちも普段より張り切って、保護者の方と一緒に清掃に取り組んでいる姿がたくさん見られ、感心したことでした。皆さん有難うございました。



【お知らせ】 ご連絡が遅くなりましたが、担任および教科担当の変更についてお知らせします。音楽専科の田所可南子先生が退職されたため、9月より疋田有佐先生が着任し、4・5・6年音楽の授業を担当しています。また、通級担当の佐々木知美先生が10月より産前休に入ったため、後任に山崎教頭が担当しています。さらに校内支援体制の見直しにより、すみれ4①組担任の藤原大輝主幹教諭の後任に辻隆弘先生、すみれ3組担任の北川八十四先生の後任に江口教頭が担任を務めています。年度途中で、このように担任や教科担当が変更・交代となり、保護者の皆様にご心配やご迷惑をおかけして申し訳ございません。

子どもたちの作品・活躍などを紹介します！

(※紙面の都合上、上位のみの紹介もあります)

- 高知県ジュニア体操競技選手権大会：【男子1部個人総合】第1位【種目別】跳馬・ゆか第1位 4年小松夕真
- 高知県学童水泳競技大会：【100m自由形女子】6年1位/高知県学年別水泳競技大会【100m自由形女子】6年1位 山下なつ萌
- 高知「環境絵日記」：【脱炭素社会づくり賞】3年 大賀美智子【えこらぼ賞】3年 水田裕貴・4年 末信優悟
- 高知龍馬空港「絵画コンテスト」：【銀賞】6年 内村雅【銅賞】2年 中島花桜【エアライン ANA 賞】5年 笹希実
【入選】2年 大町祐翔, 安岡希歩 3年 乾幸英, 十川篤人 5年 木藤会彩 6年 木藤暖二, 入野颯飛
- 香南地域安全ポスター展：【優良】6年 久保田莉丘
- 「税に関する作品」：【南国税務署管内租税教育推進協議会会長賞】2年 笹岡建成
【優秀賞】4年 國澤彩華, 栗山智帆, 中城響香, 小松ちひろ 6年 内村雅, 岩井魁星
- 子ども絵画展：【金賞】1年 鬼木瑛助【銅賞】1年 金岡歩武
- 人権作文コンテスト高知県大会：【最優秀賞(高知県人権擁護委員連合会長賞)】6年 田村虹琴
- 「人権に関する作品」：【作文の部】【最優秀】6年 三木春汰【入選】6年 上田陽奈子, 岡田萌音, 島内七実, 石野琴麗, 横山颯姫
【標語の部】【優秀】6年 三木春汰【入選】4年 服部晃也, 谷本健 5年 尾方夢, 太田陽茉莉 6年 久保太馳
【ポスターの部】【入選】5年 横山結星, 寺本音音

R6・10・18付高知新聞 声ひろば

おはか参り 三笠 恵太郎 香南市野市小4年

ぼくは家族で、おじいちゃんとおばあちゃんのおはか参りに行きました。まず家族で分担して、おはかのそうじをしました。ぼくは花つづのそうじを、することにしました。

花つづの水を入れかえる時、前はよこたの水をすてて新しい水を入れるだけだったけど、この日は花つづについたよこたまですっきりとブラシで落として水を入れました。

するとお母さんが「こんなにきれいにあらったら、おじいちゃんとおばあちゃんもきつとよこんでくれるね」と言ってくれました。なんだかうれしかったです。

最後に、せんこう立てにおせんこうを立てて水をまき、おはかを清めてお参りをしました。手を合わせてお参りしている時に、おじいちゃんとおばあちゃんが「ありがとう。またきてね」と言っているように感じました。

お参りをした後に、おじいちゃんとおばあちゃんのことを思い出しながら帰りました。また、おじいちゃんとおばあちゃんに会いにおはか参りに行きたいと思います。

バスケ教えてくれるよ

★香南市・野市小★

わたしのお兄ちゃんはバスケをしています。中学校でバスケ部のキャプテンです。シュートがすごく上手です。いつも、外や青少年センターをかりてバスケの練習をしています。

わたしもバスケをしに行きます。わたしにはかてないすごいです。お兄ちゃんにいつもバスケのわざやシュートの打ち方を教えてもらっています。すごく上手なので、しあいでゆうしょうしてほしいです。
(4年、大石宮愛記者)

R6・10・22付こども高知新聞

R6・10・19付こども高知新聞「レツツイ・五・七・五」

ドッジボール負けても勝っても光るあせ
香南市野市小3年 石本 稔明

思い出つまった田園祭

上田 陽奈子 香南市野市小6年

小学校最後の総合的な学習はSDGsの「住み続けられるまちづくり」をめぐって、野市の田園祭を盛り上げる活動に取り組みました。ステージでO×ツイズを出すことになりました。

去年までは見る側だったけど今年は見られる側になったのですごく緊張したけど、いざやってみると楽しかったです。自分たちが考えたゲームで、私が考えた問題も出されてうれしかったです。

何カ月も前から、商工会の皆さんと話し合ってたO×ツイズなので、本番が雨になるかもしれないと、すごくドキドキしました。だけど雨は、ふらふらとよかったです。

本番前は「失敗したらどうしよう」という気持ちが大きかったけど、「みんな楽しそうに自分たちのO×ツイズをやることのできたのでよかったな」と思いました。お客さんもたくさん来てくれて、大成功だったと思えました。

最後の花火の時はO×ツイズの会議のことや、本番のことをいろいろいふなを思い出しました。今年の最高の思い出になりました。いろいろな人と関わることで楽しく楽しかったし、自分たちの目標は少し達成できたかと思えます。

R6・11・8付高知新聞 声ひろば

黄金色に実った

★香南市・野市小★

金曜日、雨のびていたいねかりがようやくきました。田んぼにつくと、思ったよりいねは成長していて、黄金色に実っていました。

まず、安全にかためるために農家の人がいねのもち方やカマの使い方を説明してくれました。実さいにやってみると「サクッ」と音がして、とっても気持ちよかったです。すべて手作業でやっていた昔の人はえらいなと

改めて思いました。

農家さんがコンバインでかるのを見せられました。手作業と比べてとても速かったです。ほくはビックリしました。その後、なぜか終わった後の田んぼに草をまくのか気になってしまったので、あてられなくてさんねでした。

ふだん食べているお米がどう作られているかが分かって、よかったです。これからもお米を残さずにおいしくいただきたいと思えました。
(4年、三笠恵太郎記者)

R6・11・12付こども高知新聞

R6・11・15付高知新聞 声ひろば

おもしろものいっぱい

堀本 千晴 香南市野市小1年

「こうかだいぐくの中をまわると、だれかつくったかかしや、たべものいっぱいありました。ちこちゃんとおねちゃんは、からあげをくれました。わたしは、みせてフランクフルトをかいました。ちこちゃんとおねちゃんは、からあげをくれました。

「すこいな」とおもいました。つぎに、アンパンマンミュージアムのちかくにある「おかぼやし」というおみせに、いきました。

わたしはメレンゲのおかしで「うんちくん」という、うんちのかたをしたクッキーをかいました。ちこちゃん「おちちゃん」という、おっぱいのかたをしたクッキーをかいました。おねちゃんは「マヨネー」を、かいました。

「うんちくん」のクッキーはとっても、おいしかったです。「おかぼやし」には、おもしろいたべものがたくさんあっていました。きょうは、いろいろおもしろいものがみられて、たのしかったです。